



LAS ENTRADAS SON GRATUITAS Y YA ESTÁN DISPONIBLES

# Ciencia, arte y filosofía dialogarán en Congreso Futuro: aquí, los pilares de la programación

**Del 13 al 18 de enero se realizará una nueva versión de este espacio gratuito de divulgación del conocimiento y las nuevas tendencias, que contará con más de 120 destacados invitados nacionales e internacionales.** **FERNANDA GUAJARDO**

**C**ongreso Futuro, el evento de divulgación científica y reflexión ciudadana más importante de Latinoamérica, prepara su edición 2025 con un cartel de más de 120 expositores de renombre internacional y nacional que se presentarán tanto en el Centro Cultural Ceina de Santiago como en distintas regiones del país. Bajo la pregunta-tema "¿Qué humanidad queremos ser?", el encuentro ofrecerá un espacio para debatir los desafíos éticos, culturales y políticos del acelerado desarrollo tecnológico que define nuestra época.

En un espacio de seis días, se presentarán nombres ilustres como Serge Haroche, Premio Nobel de Física 2012; Kathy Hirsh-Pasek, investigadora en desarrollo cognitivo infantil, y Yasuo Deguchi, pensador japonés que une tradiciones filosóficas de Oriente y Occidente. También participarán destacados chilenos como José Zagal, Premio Nacional de Ciencias Naturales 2024; Paulina Aldunce, investigadora Asociada del Centro de

Ciencia del Clima y la Resiliencia (CR)2, y Alejandro Matamala, quien, como cofundador de la *startup* "unicornio" Runway, ha sido pionero en inteligencia artificial generativa aplicada al cine.

Matamala adelanta un poco de su presentación, contando que consistirá en "cómo podemos utilizar la inteligencia artificial como una herramienta creativa que fortalece la imaginación y el proceso de contar historias. Compartiré un poco de nuestro recorrido en Runway: cómo empezamos, los aprendizajes que hemos obtenido y la tecnología que hemos desarrollado".

Por su parte, la investigadora Paulina Aldunce destaca que hablará "sobre cómo la adaptación al cambio climático requiere no solo cambios incrementales, sino transformaciones profundas en nuestra manera de relacionarnos con el planeta y entre nosotros. Compartiré ejemplos de cómo comunidades vulnerables están implementando soluciones innovadoras, integrando el arte como una herramienta poderosa para explorar y comunicar sus experiencias frente a este desafío".

## ACTIVIDADES DE NORTE A SUR

El evento también se desplegará a lo largo de Chile, llevando a las regiones actividades de primer nivel. Temuco será escenario el 14 de enero de las presentaciones de Laurence Devillers, experta en inteligencia artificial y ética, y Rebecca Dutch, viróloga reconocida por sus estudios en virología molecular. En Los Ríos, específicamente Panguipulli, el economista Ofer Malamud discutirá sobre educación, mientras que el 17 de enero, en Valdivia, Franck Boutté y Guido Núñez-Mujica abordarán temas de sostenibilidad y bioinformática.

En Los Lagos, el 15 de enero en el Hotel Enjoy de Puerto Varas, se presentarán Thor Sigfusson, emprendedor en economía circular, y Mathias Middelboe, experto en biotecnología marina. Por su parte, en Magallanes, Raja Chatila, experto en robótica, y Cassandra Brooks, defensora de la conservación marina, participarán en el Auditorio Ernesto Livacic, el 13 de enero.

Todas las actividades por zona se encuentran ya disponibles en las redes sociales de @congresofuturo y en su página web.

## ACCESO GRATUITO: ¿CÓMO CONSEGUIR ENTRADA?

Una de las características más atractivas de Congreso Futuro es que ofrece acceso completamente gratuito a todas sus actividades, permitiendo que la ciencia, la tecnología y el pensamiento innovador estén al alcance de todos.

Para asegurar un cupo en las distintas actividades, los interesados deben ingresar al sitio web oficial [congresofuturo.cl](http://congresofuturo.cl). Allí podrán revisar en detalle la programación completa, seleccionar el día y horario de su preferencia, y confirmar su inscripción a través de la plataforma Punto Ticket.

En la sección [congresofuturo.cl/programa](http://congresofuturo.cl/programa), los visitantes encontrarán información actualizada sobre cada conferencia, incluyendo los temas que se abordarán, los nombres de los expositores y los horarios específicos. Debido al alto nivel de interés que genera este evento, se recomienda a los asistentes realizar el proceso de inscripción con anticipación para garantizar un cupo.